

El Eco de la Montaña,

Periódico semanal, defensor de los intereses de Olot y su Comarca.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.	{ En toda España, trimestre. 1'50	Plas.
	{ » » » año 5'00	
ANUNCIOS.	{ Los suscritores, línea. . . 0'05	
	{ Los no suscritores, » . . . 0'10	
NÚMEROS SUELTOS.	0'15	
REMITIDOS.	Precios convencionales.	

Olot 23 de Octubre de 1892.

Año I. || Núm. 17.

Para suscripciones y demás, dirigirse al Administrador ó bien á la librería de Juan Bonet, calle Mayor, núm. 3, Olot. No se sirven suscripciones ni se insertan anuncios que no estén adelantado su importe. — Tampoco se admitirá escrito alguno que no vaya firmado por su autor. Insértese ó no, no se devuelven originales.

De la colaboración particular de
EL ECO DE LA MONTAÑA.

VIAJE MORAL POR LA SOCIEDAD.

I.

Muchos tachan mis escritos de pesimistas, como si el pesimismo, hoy día, no fuese una cosa que á viva fuerza se impone.

Es en vano querer ver las cosas de distinta manera que son en realidad; pues, quieres que no, ellas se presentan bajo su verdadero aspecto, y en la quietud de nuestro retiro, especialmente durante aquellas horas en que divaga nuestra imaginación, las vemos surgir, delante de los ojos, tomando formas tangibles, vestidas con su verdadero ropaje, sin afeites ni adornos. Entonces debemos confesar, mal que nos pese, que el mundo nada tiene de halagüeño ni de seductor.

El que quiera de ello convencerse, que se despoje de todas las convenciones sociales; que no se deje seducir por los sentidos; que el erróneo pensar de la turba-multa no le arrastre como arrastra la corriente á la hoja del árbol desprendida, y que me siga en el viaje moral que me propongo emprender por la sociedad moderna, y si al final de nuestra excursión, no se ha vuelto tan pesimista como yo, por lo menos, confesará que nada entiendo y que en mis apreciaciones de las personas y cosas estoy equivocado.

Empecemos por nuestras creencias religiosas. Estas han sufrido en los últimos tiempos tantos y tales embates, que á penas se conservan, puras y esplendentes, en el corazón de muy contados individuos.

Es completamente inútil buscar hombres capaces de acometer grandes empresas á impulso solamente del sentimiento religioso.

Hoy la Religión solo sirve á muchos como instrumento de negocio, pues que, merced á ella, medran en el mundo. Estos tales la sacrificarían en el mismo instante en que dejasen de lucrar á sus expensas.

Las corrientes envenenadas y deletéreas han corrompido de tal modo el sentido moral, (que es consecuencia inmediata y obligada de la Religión), que observamos, con verdadero horror, que los hijos no respetan á sus padres; que el principio de autoridad anda por los suelos; que, por mero pasatiempo, se hacen trizas las honras más inmaculadas, y que, por un quítame allá esas pajas, los hombres se asesinan mutuamente, en los mal llamados lances de honor, donde, para curar una herida á la honra inferida, se comete un crimen mucho más deshonoroso.

Menudean los suicidios, los robos y asesinatos, que es una bendición, y todo proviene de la falta de fe en las verdades reveladas; todo toma origen en el lastimoso desconocimiento de la verdadera

dignidad del hombre; del ser creado á imagen y semejanza del mismo Dios.

Si uno perdona, (siguiendo las sublimes máximas dictadas por N. S. Jesucristo), una injuria recibida, á los ojos del público queda deshonorado, ya que se le considera como cobarde ó como capaz de venderse su honra por un miserable puñado de monedas.

Si la fe inculcada por las madres en el corazón de sus hijos no estuviese del todo apagada; si las honradas enseñanzas de los padres no se hubiesen visto sumidas al profundo pozo del olvido; si las disolventes ideas del siglo actual no hubiesen echado de su legítimo puesto á las dimanadas de una educación verdaderamente moral y religiosa, muy otro sería el espectáculo que nos presentaría el mundo.

Entonces los tribunales de justicia no se verían tan agobiados de trabajo; no se repetirían con tanta frecuencia los crímenes; se tendría respeto á las leyes; en una palabra; se progresaría tal como debe de progresarse.

El progreso, según lo entienden muchos, ha de acabar con las *antiguallas*, y no ven, los ilusos que tales ideas profesan, que sin estas *antiguallas* la nacionalidad resulta imposible.

El pueblo sin Religión es un caos donde millones de ideas distintas chocan y vuelven á chocar entre sí, que producen una inmensa confusión, en medio de la cual es imposible que pueda distinguirse lo bueno de lo perverso.

Merced á esa libertad que se predica por todas partes impunemente, vamos siendo tan esclavos como aquellos que sienten los latigazos del capataz sobre sus desnudas espaldas.

Es verdad que no nos esclavizan nuestros semejantes; pero los vicios son nuestros amos y nos tratan con más rigor que á los infelices negros trataban los antiguos mercaderes de carne humana.

Y dígame si siendo esto verdad, como lo es, si el pesimismo no se impone; si es posible, ante este espectáculo tener ideas risueñas sobre lo porvenir; si podemos entregarnos confiadamente á merced de las traidoras olas del mundo.

Mientras el pequeño céfiro de la Religión, que vive adormecido y olvidado de la generalidad de las gentes, no se convierta en huracán impetuoso que haga correr, delante de sí, á todas esas ideas, disolviéndolas á fuerza de empujones, no es posible que la esperanza del bienestar vuelva á tener vida robusta y lozana dentro de nuestros pechos....

Llegamos ya á la primera estación del trayecto que pienso recorrer y como la jornada me ha cansado y entristecido bastante, dejo, para otro día, llegar al punto de parada más próximo.

Emilio Serrat Banquells.

Camprodón Octubre 1892.

Desde Ripoll.

Sr. Director de EL ECO DE LA MONTAÑA.

Pocas noticias podemos comunicarle desde nuestra última correspondencia, porque afortunadamente estamos atravesando un período de suma tranquilidad moral y material, pues desde hace largo tiempo no hemos tenido que lamentar desgracia alguna como incendios, crímenes, y hasta la salud pública es, y ha sido durante todo el verano, lo más satisfactoria.

Hay quienes se prometen comer las castañas al resplandor de la luz eléctrica, y otros aseguran que no serán castañas sino turrónes. Sea de ello lo que fuere, lo importante para el caso es que se procede con grande actividad en la colocación de postes, aisladores y demás concernientes á la colocación de la red.

Otro asunto de interés capital para esta villa, es el vuelo que va tomando en ella la industria algodonera y que, lo decimos sin pasión de ripolleses, ha de ser causa de gran aumento de vecindario, poniendo á esta villa á la altura que le corresponde por su posición topográfica, sus fáciles vías de comunicación y el aprovechamiento de grandes fuerzas hidráulicas improductivas hasta el presente.

En efecto, interin esperamos la realización de la grandiosa fábrica en proyecto de los Sres. Badía, cuya concesión á poco les ha sido concedida y cuyos trabajos preliminares están ya muy adelantados y comprados los terrenos para el emplazamiento de edificios y acequias, han empezado ya á funcionar otras.

Una de ellas es la construída recientemente en *Gafallops*, por el Sr. Roldós, y alquilada por el conocido fabricante Sr. Rifá, quien procede con tanta actividad, que funciona ya la maquinaria de la primera cuadra, mientras en las restantes se está montando.

Dos secciones de montadores se ocupan también en la instalación de maquinaria en la cuadra alta de la fábrica de los Sres. Forcada, Vidal y compañía, que en Agosto del año pasado fué destruída por un incendio.

A todo esto, y por tratarse de las cercanías de esta villa, tampoco pueden pasar por alto la construcción de presas y acequias de los Sres. Herand y Noguera, en el inmediato pueblo de Campdevanól, para el establecimiento de nuevas fábricas, y además de estas está ya funcionando la recién construída en *Molinou*, propiedad del Sr. Morell.

Hoy no hablamos del Monasterio porqué estando esperando al arquitecto Director, Sr. Rogent, veremos si trae nuevos proyectos, de los cuales procuraremos, en todo lo que nos sea posible, informar á los apreciables lectores de este semanario.

EL CORRESPONSAL.

Ripoll 20 Octubre 1892.

Sección literaria.

FÉ. ESPERANZA. CARIDAD.

(INÉDITA)

La pena, la aflicción sobre mi pecho
derrama sin cesar el mundo impío;
mas nada puede ese dolor desecho
contra mi inquebrantable fé, Dios mío.
En tí, Señor, tranquilo y satisfecho
espero y creo; nunca desconfío;
y exclamo en medio de mi pena insana:
¡« Su voluntad se cumpla soberana »!

No temo de la vida el mal; el fiero
y doloroso dardo de esa pena;
tampoco los placeres con que artero
el mundo el corazón nos envenena;
menos el oro y brillo lisonjero
de grata seducción que á otro enajena.
Sólo me importa mi futura suerte;
el *más allá* de la terrena muerte.

Mi corazón no busca en esta vida
quien mienta amor, ó plácida ternura,
vanas promesas de amistad fingida
que artero lábio en derredor mormura.
Tampoco busco boca fementida
que vende protección y el mal procura.
Sólo mis ojos fijo ya en el cielo;
De Dios tan sólo espero mi consuelo.

En medio de su pena, el alma mía,
y del sin par dolor que la quebranta,
como el viajero que perdió la guía
en noche oscura y trémulo levanta
sus ojos hácia el cielo al ser de día
y te bendice ¡oh Dios! con boca santa,
tu gracia busco así, y al recibirla,
así también comienzo á bendecirla.

Al contemplar maravillado el mundo
adivino tu eternal omnipotencia.
En esa admiración yo me confundo,
humíllase mi pobre inteligencia;
te alabo con respeto el más profundo,
adoro tu bondad, tu providencia,
y aunque en el mundo tengo amados seres,
el dulce amor de mis amores eres!

F. M. B. y L.

¡ DESENGAÑO !

Pasaron el estío y fiestas tantas!
Arribaron los cierzos otoñales,
Y á sus fuertes impulsos naturales
Se enlodaron las hojas de las plantas.

Desdeñaron los lobos las gargantas
De los montes, los recios vendavales
Trocaron verdes campos en eriales
Cubiertos ahora de nevadas mantas.

También los dulces sueños é ilusiones
Forjadas con calor allá en antaño,
Cuando ignoraba lo que son pasiones
Y corría tras insectos y gorriones,
Al crudo resoplar del desengaño
Han caído ante mi faz hechos girones.

F. Y. M.

Crónica local.

PLEITO FRESCO.

Naturalmente ha de resultar fresco, porque se nos ha venido encima así de sopetón un tiempo ídem que nos ha dejado *patidifucos* y semi pasados. Así que las noticias con que ha de aderezarse esta crónica y formar el plato que presento

á la masticación y deglución de los lectores, han de salir necesariamente frescas y húmedas.

Porque á Dios gracias hemos tenido también mojaduras, lloviendo á ratos en abundancia.

Y ya que hablo de cosas frescas y mojadas, recuerdo que he oído contar, que no ha muchos días celebrándose una fiesta taurina en no sé que población, llovió tan copiosamente durante la lidia, que hubo de suspenderse la función, quedando convertido el anillo ó redondel en un mar con orillas, viéndose entre las aguas pescados de todas clases y oyéndose diálogos como este.

Un congrio decía á una chica húmeda:

— ¡ Buena hembra ! ¡ Me la comería á usted !

— Pues ahora ó nunca.

— ¿ Por qué ?

— Porque estoy hecha una sopa.

**

Pero entremos en materia, si la hay.

Féris y reapertura del Teatro, son las notas que se destacan en la semana.

**

Las féris son antiquísimas en la historia de la humanidad, siendo España uno de los pueblos del globo que de más antiguo las tuvo, puesto que las primeras se remontan á cerca de diez siglos ante de la era cristiana, viniendo los fenicios á las féris de Cádiz llamado entonces Tarteso.

**

En la actualidad, no revisten ni con mucho, la importancia que tuvieron á principios de siglo. No obstante la comarca de Olot, las conserva con bastante preponderancia, constituyendo aún una necesidad en el país; y una de las más importantes que celebra, es la llamada de San Lucas.

**

Este año ha tenido lugar esta féria con bastante concurrencia y animación, haciendo regulares transacciones, atendido la crisis general y penuria porque se atraviesa.

Como acontece en todas las féris de alguna importancia, además de los elementos propios que las constituyen, han concurrido también este año á la féria de San Lucas, esos ambulantes de vida nómada y errante, que van de una á otra féria sin darse punto de reposo, y se sitúan en el punto más céntrico á expender sus modestas mercancías y á exhibir cosas nunca vistas, todo lo que ayuda á completar el cuadro y constituye animación y movimiento.

**

Así que por no variar, hemos tenido vendedores ambulantes, pregonando la mercancía á mitad de precio, una ganga, como saldo de una importante quiebra. Garitas en las que se expenden artículos de segunda necesidad y de lujo á real y medio la pieza. Un tinglado en que á los acordes de un organillo mefistofélico con acompañamiento de bombo y platillos, se anunciaba un grandioso y sorprendente espectáculo de cosas heterogéneas, y entre los que llamaba principalmente la atención, las escenas de « Josué rechazando al sol » y « el Juzgado de Salomón ». Y también no han faltado los caballitos de madera, conocidos vulgarmente con el nombre de tío vivo, en los que mediante un sencillo aparato montado sobre un eje, se da vueltas como las aspas invertidas de un molino, haciendo las delicias de la gente sencilla y de los niños y soldados sin graduación. Y nada digo de la tribu de los gitanos y demás adyacentes, porque son elementos indispensables en toda féria y sin ellos no se concibe su realización. Hasta se les dedica un día que por lo general es el último día de la féria; y aquí de sus habilidades; ellas echando la buena ventura y ellos procurando endosar al prójimo las espátulas convertidas por arte de encantamiento en flamantes y fogosos corceles, hasta el punto de que no los conocerían ni madre que los parió, ni el dueño que los crió.

Para el espectador que presencia una féria en donde todo gira en confuso torbellino, resultando

un mosaico abigarrado, tiene una perspectiva óptica que sorprende y encanta, y no hay quién no acuda en tropel á dar una vuelta por la féria á presenciar el desorden de la belleza ó la belleza del desorden.

**

Afortunadamente en los tres días que han durado estas féris, no se ha registrado ningún accidente desagradable, ni siquiera un simple hurto, lo que prueba la sensatez y cordura del país, y la exquisita vigilancia que se ha ejercido, por los encargados de proteger y amparar la seguridad personal.

**

Únicamente dos mercaderes que concurrían á la féria, fueron sorprendidos por dos ó tres ladrones en la madrugada del martes último en el punto conocido por el *Grau*, perteneciente al partido judicial de Vich, intentando robarles; pero valientes los mercaderes se defendieron valerosamente, ahuyentando á los ladrones, no obstante de disparar éstos armas de fuego.

**

El domingo último, abrió de nuevo sus puertas el Coliseo de esta villa, inaugurándose la segunda temporada, con una compañía de verso cómico-dramática, que dirige el primer actor señor Graells.

Con no mucha concurrencia, se puso en escena el drama filosófico del inmortal Calderón de la Barca, *La vida es sueño*, y la pieza en un acto *Marinos en tierra*. *La vida es sueño* resultó una pesadilla; no así la pieza final, que se interpretó en conjunto, de una manera aceptable, distinguiéndose el primer actor Sr. Graells.

El martes, festividad de S. Lucas, dieron la segunda función de abono, con el afamado drama en catalán, del inspirado y laureado vate Guimerá, *Mar y cel*; y la piececita *Mil duros*. Se interpretaron ambas producciones bastante regularmente. Tampoco asistió á esta segunda función el público que era de esperar, si bien no favoreció el tiempo, que se encerró en lluvias.

**

La Compañía en conjunto es aceptable, teniendo en cuenta la época del año en que trabajan, durante la que asiste escasa concurrencia, y por ende, no puede haber exigencias. Mas, de todas suertes, ponen en escena obras superiores á sus fuerzas y sin contar con los elementos necesarios para la *mis en scene*; así que estos dramas de difícil ejecución y de gran aparato escénico, no se interpretan como fuera de desear, resultando atenuados como los caldos famosos del Dr. Ferrán. Desengañese el Director de dicha compañía, quedaría más satisfecho y complacido el público con la representación de comedias de costumbres y piezas en uno ó dos actos, que las hay preciosas, así en el repertorio castellano como en el catalán, y que á no dudar, se interpretarían mejor.

De lo sublime á lo ridículo no hay más que un paso, y las obras dramáticas, joyas del Parnaso, que no se ponen en escena con todo el aparato que la importancia de su argumento exige y no se interpretan bien degeneran en bufas.

**

Por lo demás, no comprendemos la poca afición y retraimiento que hay en esta villa, para asistir al teatro, principalmente en la estación otoñal que es la más apropiada, y á cuyo espectáculo puede concurrir sin escrúpulos de ninguna clase el más meticuloso, cuando las funciones que se ponen en escena, no tienen nada de atentatorias á la moral.

**

El domingo último nos quedamos sin audición musical en el paseo del Ferial, por haber marchado á Barcelona la música del Batallón que guarda esta plaza, á fin de tomar parte en el Certamen de Bandas.

Ha obtenido premio en dicho Certamen, por lo que felicitamos sinceramente á su Director y demás individuos que la forman.

**

Las fiestas organizadas para conmemorar el cuarto centenario del descubrimiento de América por Cristóbal Colón, tocan ya á su término. Por cierto que tanto en Madrid como en Barcelona, han dado fiasco, acabando las de esta última población, casi como el rosario de la aurora. Veremos las de Madrid como finalizan, pues el descontento es general, y ya los estudiantes más belicosos é impresionables lo han traducido en hechos, con algazara, protestas y algunos garrotazos.

* *

La novedad del día en la ciudad condal, son los conciertos musicales en el Teatro Lírico, organizados por la Sociedad catalana de conciertos y dirigidos por el reputado maestro Nicolau. La primera audición ha sido un acontecimiento musical. Los *amateurs* de la buena música y los que rinden ferviente culto al talento genial de Vaguer están de enhorabuena.

* *

Empero de todos los espectáculos celebrados durante las fiestas del Centenario, que no ha producido censuras ni protestas, ha sido las corridas de toros, entusiasmando en la ciudad de los Berengueres, los diestros Espartero y Guerrita, principalmente este último, con el toreo cordobés que se trae, dando bofetaditas y pataditas á los toros.

* *

Nada, que es el espectáculo genuinamente nacional; y cuando la ciencia más acreditada en este siglo de las luces, es la ciencia de muleta y estoque, no hay para que escandalizarse de que se haga en nuestros redondeles con las reses bravas, lo que se hace en la arena de la política europea con los pueblos, los individuos y los intereses más sagrados de la humanidad.

* *

Y para demostrar el mérito del arte del toreo, basta citar la anécdota siguiente:

Disputaban un día Gayarre y Frascuelo acerca del canto y toreo, queriendo cada cual para su respectivo arte la supremacía, en punto á dificultades y obstáculos que vencer.

—No le des vueltas, concluyó Frascuelo; el toreo tiene más mérito que el canto.

—¿Pero por qué?

Porque antes de trabajar tu ensayas... ¡y yo, no!

VELAY.

Víctima de rápida enfermedad, ha fallecido en esta villa, en la madrugada de ayer, Doña Carmen Mir de Solá, esposa del conocido propietario D. José de Solá Morales.

La muerte ha cortado una existencia llena de actividad para todo lo que fuese en bien de sus semejantes.

A su apenada familia enviamos sincero testimonio del pesar que nos ha producido la muerte de tan virtuosa señora, que fué en vida cariñosa esposa, amantísima madre y bienhechora de los pobres.

¡Descanse en paz! Dios en su infinita bondad y misericordia le habrá dado el galardón merecido á sus excelsas virtudes.

Noticias generales.

¿Bromitas tenemos eh? ¡Ay que gracia! No ha llegado aún Carnaval, ni tan siquiera la festividad de los *Santos Inocentes*, y ya se ha propinado una de *primissimo cartello* á un periódico de la localidad, y, este, á su público.

Porque vamos Señores, eso de anunciar con toda seriedad, que se habían reunido unos compañeros de industria (*cuydado con la frascilla* ¿eh?) para disparar cada Domingo un ramillete de fuegos artificiales *traspirenaicos* (*idea novísima como la Recopilación*) con eco, montuosos, al pre-

cio de 15 kilómetros y distancia de 15 céntimos, y no se que más; y luego resultar un canard, es una bromita pesada. Porque á la verdad, el público esperaba con ansiedad este originalísimo espectáculo.

La noticia tenía *chich* y estaba bien amasada con esencia *berga-mota* y alguna otra.

Debió salir de una sola cabeza, porque esto no se le ocurre á nadie más que al que asó la manteca, que se pasaba de listo y era chistosísimo.

Pero en fin el chasco puede pasar y la broma tolerar.

Por tanto.

Cedan en sus iras locas
contra el guasón; reciba albricias
por sus noticias. Noticias
como estas; se dan muy pocas.

Le cedemos esta otra de sensación.

Se ignora quien fué el Colón
que halló el pimientto morrón.

Las ferias celebradas en esta villa durante los días 18, 19 y 20, y de las que nos ocupamos en otro lugar de este número, han estado bastante desanimadas en comparación de años anteriores, motivado por la inseguridad del tiempo, pues llovió bastante el día anterior y á intervalos durante los tres días, y algo también habrá contribuido las fiestas de Barcelona. Las transacciones fueron pocas con el ganado vacuno del cual había en gran abundancia y á bajos precios. En ganado mular y caballar se hicieron bastantes transacciones, debido á que compraron en gran escala varios ganaderos de la Cerdeña española y frontera de Francia.

El Imparcial, de Madrid, ha publicado con motivo del centenario de Colón un número extraordinario que con justicia ha llamado la atención de las personas ilustradas, ya por los dibujos originales y grabados; ya por los trabajos literarios debidos á reconocidos escritores como Castelar, Ortega y Munilla, Octavio Picón, Troyano y Taiboda.

La impresión es esmeradísima, el papel superior y elaborado en la fábrica de los inteligentes industriales *Sucesores de Torras Hermanos*, de San Juan las Fonts. He aquí lo que dice la Redacción de *El Imparcial*, en *Nuestro pensamiento*, refiriéndose á dichos señores: «Hace más de un mes la importante fábrica de papel de los *Sucesores de Torras Hermanos*, en San Juan las Fonts, (Olot), recibía de nosotros el encargo de elaborar el papel necesario para esta tirada de 100.000 *ejemplares*; encargo que han cumplido estos inteligentes industriales muy á satisfacción nuestra»

Esto es el mejor elogio que podemos hacer de nuestros queridos amigos Sres. *Sucesores de Torras hermanos*, por el grado de adelanto y perfección que han puesto su fabricación de papel, debido á sus reconocidos conocimientos industriales y montando una fábrica con todos los adelantos modernos; haciendo de esta manera que las empresas editoriales no tengan necesidad de recurrir al mercado extranjero.

Un aplauso, pues, á su laboriosidad é inteligencia.

A la una de la madrugada de ayer fué viaticada la Sra. Vda. de Ventós, que actualmente reside en el manso de este nombre, sito en la parroquia de San Cristóbal las Fonts.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Han honrado nuestra Redacción con su visita *El Ateneo*, de Teruel, y *El Viajero*, de Barcelona. Les devolvemos afectuosamente el saludo y con gusto dejamos establecido el cambio.

La brillante música del Batallón Cazadores de Barcelona que guarnece esta plaza, y que concurrió al Concurso de Bandas que se celebró en Bar-

celona, con motivo de las fiestas en honor de Colón, obtuvo el segundo premio, de la primera división, en el concurso de ejecución, consistente en 1500 pesetas, y el primero en el de lectura, cuyo galardón es una corona de plata. Felicitamos sinceramente por los triunfos alcanzados á su inteligente director D. Francisco Alvarez y demás individuos de la misma.

La feria que por primera vez se celebró en San Juan las Abadesas el día 17 del actual estuvo muy animada, habiendo acudido abundante ganado de todas clases, siendo importantes las transacciones verificadas. El resultado de la misma induce á esperar que en los años sucesivos irá cobrando mayor importancia como de veras lo deseamos.

Hemos recibido el programa de las fiestas que la villa de Bañolas celebrará durante los días 23, 24, 25, 26 y 27 de los corrientes en honor de su patrón San Martirián y del cuarto centenario del descubrimiento de las Américas. Los festejos son muy escogidos y variados. Las fiestas de los días 25, 26 y 27, los dedican al inmortal Colón, siendo las más notables la celebración de un solemne oficio en la iglesia de San Esteban, con asistencia del Magnífico Ayuntamiento en corporación y Comisión de fiestas, y un gran festival en la plaza, cantándose por un coro de 100 voces, acompañados con más de 50 profesores, el *Himno á Colón*, letra del Rdo. D. J. Simón y Jubany y música del Maestro Sr. Carreras.

Los Pirineos se han cubierto ya de una blanca sábana de nieve, lo que ha motivado un descenso notable en la temperatura.

La *Ilustración Española y Americana* ha publicado también un número extraordinario dedicado á Colón. Dicho número contiene un autógrafo escrito expresamente por el Papa, que dice traducido del latín: «Por inspiración divina y obra de Colón brotó de las aguas un nuevo mundo.—Colón es nuestro.

Agraecemos la invitación que el Sr. Presidente, Junta directiva y socios del *Círculo Tradicionalista de Olot y su Comarca*, nos remitieron para asistir al *Oficio de Requiem*, que en sufragio del alma del miembro de dicha Junta, D. Domingo Badía y Ayats (Q. E. P. D.), tuvo lugar el día 21 de los corrientes en la Iglesia de Ntra. Señora del Carmen, y cuyo acto religioso estuvo sumamente concurrido.

En el Congreso Católico que se está celebrando en Sevilla, nuestro ilustrado amigo y distinguido juriconsulto Sr. Durán y Bas desarrolló el tema:

«Necesidad de la acción católica para resolver satisfactoriamente la cuestión social.» Ha manifestado que el señor obispo de Barcelona se preocupa en favor de la clase obrera y que por indicación suya ha venido aquí á desarrollar su tesis.

Expuso la necesidad de dar solución á los problemas sociales en beneficio de los desheredados.

Hizo comparaciones acerca de la distinta índole que presentan los problemas en las varias naciones; examinó la cuestión sociológica bajo el aspecto jurídico, económico y político, y preconizó como remedio la propagación de las doctrinas de la Iglesia para que en ellas se inspiren todos los actos humanos. Dice que así la cuestión social se elevará desde el terreno de las pretensiones, á la esfera de los deberes.

Dijo que los trabajos de perfeccionamiento social dentro del Cristianismo, deben ser informados por cuatro elementos: fé, justicia, laboriosidad y amor al prójimo y puso de relieve los medios para alcanzar la unidad de los católicos.

Dijo que las clases pudientes si dedicaran la mitad de lo que malgastan al auxilio de buenos

obreros, quedaría acto seguido resuelto el problema social. (Grandes muestras de aprobación)

EXTRACTO
De la sesión del Ilmo. Ayuntamiento
DIA 21 DE OCTUBRE DE 1892.

Celebróse en dicho día sesión ordinaria de segunda convocatoria que presidió el Sr. Alcalde D. Nonito Escubós. Tan luego fué declarada abierta el Secretario señor Daunis dió lectura al acta de la anterior la cual quedó aprobada.

Inmediatamente se tomaron los siguientes acuerdos: Hacer efectivas, por la vía que proceda, las cantidades que adeudan algunos vecinos de este término municipal por razón de contratos particulares sobre el impuesto de consumos.

Nombrar á D. Bartolomé Monsalvatje encargado del registro y suministro de carbón para las dependencias municipales.

Y por último, se aprobaron varias cuentas pendientes de pago.

Sección religiosa.

- Hoy domingo 23. S. Pedro Pascual ob. y mr., S. Juan Capistrano cf. y Santos Servando y German mrs.
- Lunes 24. S. Rafael Arcángel, S. Bernardo Calvo ob. y cf. y S. Martirián ob. y mr.
- Martes 25. Stos. Crispín y Crispiniano mrs., Sta. Daria mr. y la Beata Margarita Alacoque vg.
- Miércoles 26. S. Evaristo papa y mr. y Stos. Luciano y Marciano mr.
- Jueves 27. Stos. Vicente, Sabina y Cristeta mrs. de Avila.
- Viernes 28. (Antes †) S. Simón y S. Judas Tadeo apóstol.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de Nuestra Sra. del Tura.—La exposición de S. D. M. empieza á las cinco y media.

Archicofradía de Hijas de María.—Solemne Triduo del Santísimo Rosario en la iglesia de Ntra. Señora del Carmen. Tendrá lugar en la tarde de los días 28, 29 y 30 del corriente á las 6 3/4 el primer día y á las 4 los resantes.—Con exposición de S. D. M. se rezará el Smo. Rosario, se cantarán cinco padre nuestros y habrá sermón á cargo de los RR. PP. de las Escuelas Pias.—El Domingo 30, Comunión general á las 7 y 1/2.

Pasatiempos.

PROBLEMA.

Tres amigos formaron compañía por 5 años: el 1.º de los socios era industrial, y el 2.º y 3.º capitalistas; el 1.º debía percibir, en concepto de sueldo, 40 duros al mes, señalándole, además, la cuarta parte de las ganancias líquidas, que no debía cobrar hasta finido el quinquenio; el 2.º interesó por valor de 16500 libras (moneda catalana), y el 3.º por 9210 íd. íd. Al cabo de dos años de constituida la sociedad, falleció el 2.º socio, encargándose de la parte que le correspondía, un nuevo individuo, mediante la entrega de 200,000 rs. á la familia del difunto, y el 3.º añadió á la caja de la sociedad 10,000 pesetas más.—¿Cuál fué la ganancia que correspondió á cada uno de los que intervinieron en la compañía, habiendo cerrado ésta con un capital de 145,840 ptas.?

E. M.

CALIENTA CASCOS.

L. ADELA C. DE RAMOS.
S. ANTONIO.

Formar con estas letras el título de una zarzuela castellana.

LOGOGRIFO NUMÉRICO.

- | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|-------------------------|
| 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | Nombre de varón. |
| 3 | 7 | 1 | 5 | 3 | 7 | | En las peregrinaciones. |
| 4 | 2 | 6 | 6 | 5 | | | En las poblaciones. |
| 4 | 2 | 1 | 2 | | | | En las habitaciones. |
| 1 | 2 | 3 | | | | | En el mapa. |
| 6 | 2 | | | | | | En la pauta. |
| 7 | | | | | | | En el alfabeto. |

ENIGMA.

Engracia. Amalia.
Timotea. Lucía.
Casilda.
Formar con las iniciales de estos cinco nombres, otro nombre de mujer.
Fabián.
Las soluciones en el número próximo.

SOLUCIONES DEL NÚMERO ANTERIOR.

- Al Problema.*—108.000'00 cajitas.
- A la Fuga de vocales.*—A misa con vocación
Acude contrito Andrés
Por que va Julia, y diz que es,
Santo de su devoción.
- Al Tercio de sílabas.*—Con ra do.
Ra mo na.
Do na to.
- Al Jeroglífico.*—Centenario de Colón en Madrid.

OLOT.—Imprenta de Juan Bonet, calle Mayor, 3.—1892.

ANUNCIOS.

D. ANICETO IBRAN Y RIUS.

ABOGADO.

Participa, que desde el día 1.º de Octubre próximo quedará establecido su despacho en GERONA, CALLE DEL PROGRESO NUM. 16 PRINCIPAL, en el que se encargará de la dirección y defensa de cuantos asuntos civiles, criminales y administrativos se le confien y tengan que ser resueltos en la expresada Capital.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMA FIJA.
Domiciliada en Barcelona, calle ANCHA 64.

Capital social: 10.000,000 de PESETAS

Activo.	Ptas. 13.947,554,88
Reservas aplicadas á los riesgos en curso.	» 3.032,439'00
Riesgos en curso en 31 Diciembre 1890.	» 35.555,641'00
Importe de las primas anuales	» 1.373,144'95
Siniestros pagados durante el bienio de 1889-90.	» 732,406'93

Representante en Olot.—SRES. HIJOS DE J. MONSALVATJE.

VENTAS

Por la mitad de su valor, se venden dos **Torbinas** de lance, en estado de nuevas, de 60 y 25 caballos de fuerza respectivamente, procedentes de la antigua y acreditada casa Planas, Flaquer y Comp.ª de Gerona.

También se vende un **Molino Harinero**, del cual, si conviniera al comprador, podriase aprovechar un magnífico salto de agua, situado en un paraje cruzado por excelentes vías de comunicación.

Al 5.º de su renta líquida, se cederá una extensa y magnífica propiedad, limpia de toda carga y gravámen.
Para más informes, dirigirse á D. José Bassols y Comas.—Carnicerías.—3.—2.º.—Olot.

Hay para vender un gran patrimonio enclavado dentro del partido judicial de Olot. Para informes y antecedentes dirigirse á la administración de este periódico.

La Catalana

Compañía de seguros contra incendios y explosiones de gas á prima fija.

Autorizada por Real Decreto de 25 de Agosto de 1865
Establecida en BARCELONA **DORMITORIO DE SAN FRANCISCO, 5 PRAL.**

Capital social: 20.000,000 reales vellón.

Director gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, abogado y propietario
CAPITALES ASEGURADOS: 1,913,542,627'90 PESETAS.

La Compañía ha satisfacho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de **4.195,868'86 Ptas.**

UNICA EN SU CLASE DOMICILIADA EN CATALUÑA
Representante: HIJOS DE J. MONSALVATJE.—Agente: JERÓNIMO PUJOLAR

LA ESTACION

PERIÓDICO DE MODAS PARA SEÑORAS.

Dos ediciones quincenales.—Edición económica.

24 números con más de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; ropa blanca, canastillos, canastillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc.; y además toda clase de labores de señora.

12 hojas de patrones trazados, conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos 200 patrones de tamaño natural y más de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja etc.

Precios de suscripción: Pesetas 3'50 por trimestre.

Edición de lujo.—Contiene los mismos elementos que la Edición económica y además 36 figurines iluminados y 12 suplementos extraordinarios trazados elegantísimos, alta novedad y bordados iluminados). Precios de suscripción: Pesetas 5'75 por trimestre.

Se suscribe en las principales librerías y en Madrid, calle del Príncipe, 14, en la Librería Gutenberg.

FONDA DEL CENTRO

CASA FITA-GERONA

SERVICIO ESMERADO

SUCURSAL EN SAN FELIU DE GUIXOLS

Coche á las estaciones.